

# 三条ロータリークラブ週報

1996. 3. 6  
No. 34 No. 1933



## 真心の行動 慈愛の奉仕 平和に挺身

1995—96年度国際ロータリーのテーマ

ハーバート G ブラウン  
国際ロータリー会長

第2560地区  
ガバナー——重田政信  
会長——石橋育於  
会長エレクト——捧賢一  
副会長——五十嵐総一  
幹事——松谷昊吉  
副幹事——五十嵐昭一  
S A A ——清水良一  
副 S A A ——菊池涉

例会日——毎週水曜日 12:30 ~  
例会場及び 三条市旭町2-5-10  
事務局 三条信用金庫本店内  
例会場——TEL 35-3311  
事務局——TEL 35-3477  
FAX 32-7095

本日出席会員数	80名中 59名
先々週出席率	86.49 %
前年同期出席率	

### ヴィジター

三条南より 丸田肇一さん

### ゲスト

三条ローターアクト 会長

刈谷隆二殿

### 先週のメークアップ

3/4 三条南へ

五十嵐晋三さん、細井増雄さん、  
近藤雄介さん、藤田紘一さん

### 3/5 三条北へ

外山一郎さん、瀬下一三さん、  
斎藤 隆さん、船越正夫さん、  
関本哲秀さん、野村竹三郎さん、  
渋谷健一さん、渡辺宏策さん、  
山田富義さん、渡辺弘栄さん、  
菊池 渉さん、林 光輝さん、  
佐々木昌敏さん、渡辺喜彦さん、  
外山雅也さん、加藤紋次郎さん、  
小林敬典さん、西山徳厚さん、  
山浦日出夫さん

## 会長挨拶

石橋会長

本日は弥生3月に入りまして第1例会です。三条南クラブ会長の丸田肇一さん、三条ローターアクトクラブ会長の刈谷隆二君ようこそおいで下さいました。

3月に入りますと卒業式、入学試験又転勤、送別会等々感激、感動と悲喜こもごもの月でもあります。

1日は幾つもの高校の卒業式が有り、私も三条商業の卒業式に同窓会・幹事長として出席致しました。式次第通りの整然とした立派な卒業式でした。346名の卒業生それぞれの立場でこれから大きく羽ばたいていただきたいと願いを後にしました。11日は高校の入試、12日は中学の卒業式と父兄の方々には大変忙しい日々が続く様であります。

## 幹事報告

松谷幹事

### ◎例会変更のお知らせ！

加茂RC——3月14日(木)  
夜の例会 PM 7:00~

◎沼田中央RCより創立10周年記念式典のご案内がとどいております。  
とき 5月26日(日)

AM10:00~  
ところ グリーンプラザ(沼田市)

◎安中RCよりR I 第2560地区ハイキングの会ご案内がとどいております。

とき 4月20日~4月21日

PM16:00~

ところ 妙義グリーンホテル

◎三条市高等職業訓練校より修了式ご出席のご案内がとどいております。

とき 3月15日(金)

PM 6:30~

ところ 三条市高等職業訓練校

## ニコニコBOX



長谷川さん

3月1日に恒例の箱根芦ノ湖のマス釣の解禁に行って来ました。当日の入漁者は2,870人で大会優勝者は83.5cmの(スーパーインボ)ニジマス7.5kgで、私の大物は45cmでした。

藤田(紘)さん

3月に入りいよいよ春めいてまいりました。

高森さん

春よ来い来い早く来い。それとも迎えに参りましょうか。

金澤さん

都合により早退をさせていただきます。

広岡さん

小学三年生の孫娘が県の書初めの準大賞を頂き家中おお喜びでした。

荻根沢さん

3週続けて休みました。すみませんが眠っている訳ではありません。念の為。

佐野さん

刈谷、佐藤会員卓話ごくろう様です。よろしくお願ひします。

五十嵐(力)さん

先日三条工業会で成人病予防に最適な料理を戴きました。カロリー不足で朝4時頃目がさめました。

佐藤(吉)さん

たくくな卓話しかできませんが宜しくお願ひ致します。

関本さん

ボックスに協力して！

五十嵐(寿)さん

二男の結婚式が無事終りました。身内だけの、心あたたかい披露宴でした。

斎藤(隆)さん

所用のため早退させて頂きます。

松谷さん

アクト会長、刈谷君御苦労様です。

石橋さん

今月はローターアクト月間です。三条ローターアクトクラブ会長、刈谷隆二君ようこそおいで下さいました。

3月6日分

¥19,000

## ロータリー財団ボックス

広岡さん

孫小学一年、中学一年入学、孫が8人もいますとボックスの切れ間があります。

近藤さん

何とか長女が大学に入りました。

榎本さん

早いもので皆様から応援していただき、ドイツ夏期交換学生となりました(孫)龍馬も本月無事希望の大学へ合格しました。

3月6日分

¥23,000

## 卓話

三条ローターアクト会長

刈谷 隆二 殿



今期は、会員1人1人が様々な活動の中から自分なりに楽しみを発見してより

ローターアクトに興味をもってもらおうと「主役はきみだ！」というターゲットを掲げて活動しています。

主な活動として

①長久の家寮生との交流活動

9月 スーパーチックベースボール大会の開催

12月 もちつき大会 クリスマスパーティーへの参加

2月 ボーリング大会の開催

②2560地区ローターアクト地区運動会の企画、運営（10月）

③五十嵐川クリーン作戦の企画、運営（4月）

があります。

それぞれ全会員がフルに動いて、準備や実行しています。また、地区運動会には70人もの参加がありました。その裏には他のRACが主催するイベントに参加してPRにまわったということがあったからなのですが、人数が少ないと（7月には15人でしたが、現在は12人）どうしても会員に金銭や時間の負担をかけることが多くなっています。特に今期はRAC25周年記念式典を4ヶ所行うこともあり、参加を会員に呼びかける立場の私としては困っています。（ローターアクトの中にも義理人情の言葉が残っているのです!!）そこでロータリアンさんにお願いしたいのが、御子息や従業員さんでRACに関心をもってもらえそうな人、またはRACで活動してもらえばと思われる人がいらっしゃったらぜひ紹介い

ただきたいということです。

今まででは、RAC会員の友人を引き込むという形をとってきましたが、そのやり方も頭打ちになっている現状、ぜひともロータリアンさんの御理解と御協力をいただきたいと思います。よろしくお願いします。

ローターアクト委員

佐藤吉平会員

具慈平



刈谷君に引き続きまして、RACについて私なりに考えていることをお話ししたいと思います。私はロータリークラブに入会させて頂いてまだ3年しかたっておりませんので、諸先輩方をまえにしてRACとはなどととてもお話することはできません。そこで、なにをお話ししたらよいか考えあぐねております。そこで今日はRACのメンバーの力を借りまして卓話にしたいと思います。

先日RACメンバーにお願いして、日頃RACで感じていること、要望などをアンケートを取らせて頂きました。本日は

それらを発表したいと思います。RACメンバーと我々ロータリアンの相互理解に少しでも役立ち、これからのRACの活動が少しでも活発になればと願っております。

まず、アンケートをとらせて頂いて感じたことは皆非常にしっかりした考えを持ってRAC活動をしていることです。この点だけでもRACはプログラムのひとつである青少年の育成に大変役立っていると感じます。

まずアンケートで、日頃RAC活動で感じていることーどんなところが楽しくて、どんなところがつまらないかーについて聞いてみました。

多くのメンバーがたくさんの仲間との出会いがあってたいへん自分自身の成長に役立ったと感じているようです。また、行事の企画や運営をやっていくことは楽しみでもあり、また時間の制約等で重荷を感じることもあるようです。

ローターアクト活動で

感じていることー

どんなところが楽しくて、どんなところがつまらないかなど

- ・多くの人にあえるのが楽しい
- ・多くの時間を取られるのがつらい時がある
- ・普段、行けない群馬の方に行けるのが楽しい

④入会前にくらべて、協調性が身に付いた。

人前で以前よりはっきりと話せるよう

になった。  
価値感の違う人や性格の異なった人と接することにより、自分の成長に大いに役立った。

今の自分にいたるまでの様々な精神修行の場となったことは、とてもすばらしいクラブであると考えています。

⑤ローターアクト創設当時に比べて世間は大きく変わっているのに、ローターアクトはあまり変わっていないと思います。

活動の中で、「こんな事をしなければいけないのか？」と思う活動があったり平日の昼間に時間を作らなければならなかったり、夜遅くまで活動しなければならなかったりするのが当然のような風潮が残っていることは、少しでも改善していかなければいけないものと思います。

会員の構成がアクターの友人で多くをしめている現状、ロータリアンさんがごく普通のことだと思っていても、アクターがそれを受け入れられないことがあることを理解していただければと思います。

⑥一番良かった事は、全く知らない地域の人達と知りあえた事、特に群馬の人達、気性がはっきりしていて、青空の様に晴れやかな人達は、新潟と群馬の空の違いかなと思ったり、新潟の地形がいかにとざされた形で、それによって出来た地域性と言うものをはじめて知った時のショックは大きかったし、

自分の人生間が少し変わった様な気がします。

つまらない事は、これと言ってないと思いますが、めんどうでやめたいと思う事は色々ありました。例えば、何か行事を行う時に誰にも手伝ってもらえないかった時、意見があわなくて思う様に準備や計画が進まない時などでした。

しかし、それが良い意味の対立になったり思わぬその人達の一面が見えたり、今まで私が活動を続ける原動力になっている事はまちがいありません。

そして、退会して、何年たってもいまの仲間たちと今の様な関係でいれば最高だと思います。

私達が退会してもずっとアクトのバタレドものめんどうを見てやって下さい。

新しい企画や活動についての事ですが、RACという枠をはずして、考えれば色々出来そうな事も考えられるのですが、RACでの活動を考えると頭の中に奉仕、人間開発、国際理解などのRACの活動指標の言葉が思い浮かんできて、難しい事をやらなければならぬ様な気持ちになる事があります。つまりRACの看板がすごく重荷になっている様な気がします。(考え方次第だとは思うのですが…)

毎日、会社に行って、仕事をして、帰宅してTVを見ての毎日。たまに、友人と遊んだり、TELしたりのくり返し、何かやりたくても、何をしたら良

いのかわからず毎日がすぎていくが、社会人になってからの私の毎日でした。

しかし、RACに入会させて頂いて同年代の遊べる仲間とたくさん出会うことができたし、自分自身素敵な出会いも多かったと思います。それに、行事の企画や運営etc、体験してみて良かったことも多くあったし、入会して良かったと思っています。

なによりみんなで集まっている時は楽しかったし、いろんな話もし聞くことができたし、自分にはプラスになったと思っています。幸い週休2日の会社にいますので自分の時間をついやしているという実感もありなく活動してこれました。

事業所会員ですので初めはいやでしたが何をするにもいやだ、いやだと思っていては、すべてみんなやになるので“参加するのなら楽しくしよう”を心がけて参加していましたので、良かったのかもしれません。

現会員も“何かしてくれる、それに参加するのではなく、“何かしよう、楽しくしよう”という意識で参加してもらいたいなあと心から思います。以上ですが、皆RACを自分自身でしっかり受けとめていると感じております。

次に、本日ロータリアンの皆様に最も考えて頂きたいと考えております、RACの会員増強についてです。RACのメンバーはそのことについてどのように考えているのか、聞いて頂きたいとおもい

ます。

### ロータリアンに要望したい

#### 会員増強の方法ー

毎度、言っている通りですが、現在の会員は大きく分けてアクトの友達である場合、事業所会員である場合が多く、その他からの入会は現状では望めないと私は思います。そこで私の考える会員増強は次の通りです。

#### 会員強化

- まず、前ページの通りロータークトに対する考え方を理解してもらう。具体的には、アクトはロータリーのプログラムで行われ、有意義なものでなくては困ると言う意識を持って下さい。

#### 会員増

- アクトは今まで通り友達や会社の仲間を誘って会員を増やす。
- ロータリーは定数を割っている時に人員を補充する。
- 定数は20名位が良いと思いますので、現在で考えると会員数13名、休会、今期退会者が合わせて4名いますから来期スタートは9名となります。補充のタイミングとしては、毎年来期スタートに合わせてが良いと思いますので今年の補充は6月末までに11名決定下さい。

- 会員が入ったら後はアクトが会員を逃がさないようにガンバリマス。

定員20名、常時活動平均で15名を目指で活動出来ればと思います。

- 現状を考えれば、事業所会員をお願い

するしかないと思うのですが、RCの立場になれば、事業所会員を入会させても定着しないのでは?という懸念があると思いますので、我々の立場としては事業所会員を定着させる努力は出来る限りしたいと思いますので、その様な形でお願いしたいと思います。もちろん自分達でも会員を増やす努力は惜しまないつもりです。

- RACという存在が今の所マイナーな存在なのではないかと思いますので、RACのPRをお願いしたいと思っています。

先日、ロータリアンの事業所会員を望むのではなく、アクトの現会員の友人、知人を入会させるのが良い方法ではないかとお話ししましたが、私からは、ぜひ事業所会員を増やして頂きたいと思います。

なぜなら、  
1. 事業所会員の方が活動しやすい。  
2. RACを広くPRするには、個人の友人、知人だけでは範囲が狭くなる。  
3. 会員は自分の行動範囲の中だけでなく、まったく新しい人の多くの出会いを望んでいる。

etc群しくではないですが思っています。

事業所の中から会員を入れて頂いて少しでもRACのことを知って頂き、理解して頂ける様になればRC、RA

Cの交流にもつながるとも考えます。事業所会員を入れて頂いてRACに定着させていくのは、現会員の責任ですが、入会のきっかけを作って頂くことをロータリアンにはお願いしたいと思います。

- ・知り合いを紹介してほしい。
- ・クリーン作戦、アクトの人々のレクリエーション（スキー等）への参加の呼びかけ（知り合いの人々の参加の呼びかけ）
- ・現在、三条RACでは13人の会員で構成されていますが、そのほとんどがアクター？の紹介による会員です。

この方法が一番定着率がよいのですが、友人を紹介して会員として定着してもらうにも限度があり、これでは單なる「仲良しサークル」になってしまふのではないか？

人は自分と異なった性格の人や、経験の異なった人と接することにより、自分自身の成長につながるものと考えています。（自分の欠点や長所を発見できたりすることにより、より心が豊かになる、また協調性も養われる）

修練の場であり、かつその中から様々な「楽しみ」を見つける場としてロータリアンアクトクラブを存続させるためには、ぜひロータリアンさんの御協力がいただければと思います。

まずは、ロータリアンさんの御子息、そして従業員さんの中から、ロータリアン活動に理解を示してもらえそう

な方がいらっしゃれば、ぜひ御紹介いただきたいと思います。よろしくお願ひします。

アンケートの中にもありました、現状のままで行きますと10名を切るようになってしまいます。RAC自体存続の危機だと考えております。会員増強について各自いろいろの考えがあろうかと思いますが、RACは大事なプログラムの一つですので真剣に考えて頂きたいと思います。

昨年のロータリーの友12月号に次のようなRI会長ハーブ・ブラウンの言葉が載っております。

#### President's Message

December 1995

#### 会員増強の勢いを維持しよう

Let's maintain our membership momentum

RI会長 ハーブ・ブラウン

Herb Brown, President, R.I.

すでに1995-96年度の後半が始まるとしていますが、今年2月の国際協議会と6月のニース国際大会を、私は鮮明に覚えています。このいずれの行事でも、私は会長エレクトとしてロータリアンのみんなに、非常に多くを必要とする世界でロータリーの奉仕活動を維持するためには、新しい会員が必要であることについての私の懸念を話しました。

その際に私は、資格のある人たちをロータリーに勧誘したり、新しいロータリー

クラブを創立するようロータリアンに強く要請しました。この要請に対してガバナーやクラブ会長は、1995-96年度に新会員で85,000人、新ロータリークラブで949クラブを純増させると約束してくださいましたので、私は喜んでおります。そしていま、私たちはこの目標に向かって成果をあげてきています。

本年度の中間点に近づいているいまは、この会員増強という重要な運動に関して、いくつかのことを検討してみるのに適切な時期だと、私は思います。

会員増強は、個々のロータリアンが個人的に責任を果たすべきことです。みんながロータリアンになられたとき、奉仕という理想を個人として実行する責任を受け入れられたのです。RIの『手続要覧』13ページにはこうあります。「この責任の中には、個々のロータリアンが他の人とロータリーを分かち合い、適格者をロータリークラブ会員に推薦することによってロータリーの拡大に助力するという義務も含まれていることを認識することである」

しかしながら調査によれば、新会員を推薦するロータリアンは、全体のごく一部分にすぎないのです。みなさんはどうですか？

会員増強は、量か質かの問題ではありません。会員の数が増えれば奉仕の質が落ちる、という主張には、私は賛成できません。実際はその反対で、資格を備えた男性や女性を新会員としてロータリー

クラブに迎えることで、世間に役立つことをするロータリーの能力が向上するのです。どのロータリアンにも必ず、ロータリアンになれる資格を備え、ロータリークラブの会員として喜んで奉仕活動をしてくれるはずの友人や親戚や同僚や仕事上の知己が、1人はいるはずです。世界中の120万人のロータリアンがいま成しえつつあることを考えると、130万、あるいは150万や250万のロータリアンが、いかに多くのことを達成できるかは、容易に想像ができます。『手続要覧』12ページにはまた、次のようなくだりがあります。

「各クラブは、会員数の増加ということは、会員の質の低下につながるものもないし、また、そのような結果をもたらすことになってはならないということを認識しつつ、会員増強に対して積極的な姿勢を取るべきである」

これはロータリー自身の会員増強について述べておられます、RACについても同じ責任があるのではないでしょうか。

最後に、その他日頃考えている三条R Cに対する要望を聞いて見ました。

もっと交流や話合いの機会をもっと持ちたいと考えているメンバーが多いようです。

その他日頃考えている  
三条ロータリーに要望など  
もっと飲みに一緒に行きたいなどなん

でもけっこうです。

- ・RC、RACとの交流を増やしていく  
たらもっとRACの活動は良くなると  
思います。

RCもRACの活動を理解して頂いて、RACを活用して頂ければと思  
います。しかしアクターは全社員ですの  
で平日の勤務時間内の活動への参加は  
無理する部分が多いので理解して  
頂ければ幸いです。

今回、RCの方々とスキーへ行きましたが、それがきっかけでお話しできる  
ロータリアンが増えて良かったと感  
じています。RC、RACで楽しい企  
業を考えていければと思っています。

RCの皆様からもRACのメンバー  
を誘って頂ければもっとつながりが強  
くなると思います。

- ・事業所の社員の方に限らず、多くの人  
をアクトに紹介してほしい。
- ・アクトは、ロータリーのプログラムで  
すから、ロータリーがアクトの有意性  
をもっと言ってほしいです。

又、本当に有意義であると思われた  
ら、御自身の御子様や、自社の社員を  
入会させて、もっとアクトが活性化さ  
れる様に、協力をお願い致します。

しかし、必要性を感じられない場合  
は、アクトが有意義な「会」になる様、  
考えてアクトを変えて下さい。その様  
なロータリーとアクトであれば現在よ  
り更にすばらしいローターアクトに生  
まれ変わると思います。

最後にロータリアンの方々には少々  
失礼かと思いますが、ロータリークラ  
ブがローターアクトクラブの親クラブ  
ではなく兄クラブ位の関係になれる様  
にして行けたらと思います。

また、飲みに行きましょう。

- ・今期は毎月の例会にロータリアンの方々  
より出席いただき、とてもありがたく  
思っています。

ロータリアンさんと気軽にお話しす  
ることができ、より身近に感じるよう  
になりました。

私達が例会場以外で行う活動（地区  
運動会や長久の家での交流活動など）  
にもぜひ多くのロータリアンさんの御  
参加を頂ければと思います。（それに  
より、ローターアクトクラブの実体を  
見てもらいたいと思います）

- ・RCとRACの話し合う機会があった  
方が良いのではないかと思います。別  
に雑談とかでもいいのですが、例会の  
中で、話し合いをするとか、飲みに行  
くのも一つの方法だと思います。つま  
り仲良くすると言うか、親密な関係が  
築けたら、我々RACにもRCにも有  
益な事ではないでしょうか。私の経験  
ですが、いくらRCの方から「何でも  
協力するので何でも言って下さい。」  
と言われても、頼みにくいと言うか、  
断られたらどうしようと思ったりして、  
連絡しづらい事がありました。

- ・三条RCに要望する事ではないです  
が、逆に三条RACへの要望ですか、

こんな事を企画したらいいのでは？な  
どありましたら、是非教えて頂きたい  
と思います。

以上とりとめのない卓話となってしま  
いましたが、今日の話のなかで少しでも、  
RACのメンバーが考えていることを理  
解して頂ければ幸いです。

アンケートの中でたいへん素晴らしい  
言葉がありましたので、もう一度ご紹介  
して終わりにしたいと思います。

「何かしてくれる、それに参加するの  
ではなく、何かしよう楽しくしよう」と  
いう意識で参加したい。

私もこれからこの気持ちでRCで活動  
して行きたいと思います。

## 例会案内

三条RC	3月20日例会 休会（祝日）
	3月27日例会 卓話 「盲導犬について」山井殿
	4月3日例会 クラブアッセンブリー
三条南RC	3月18日例会 卓話 坂本洋司会員
	3月25日例会 早朝例会 於 魚市場
	4月1日例会 卓話 本道 彰会員（例会場はVIP）
三条北RC	3月19日例会 卓話 「レディース・バーテンダー コンテスト 日本一」 梨木美裕樹殿
	3月26日例会 卓話 外山晴一会員
	4月2日例会 目黒宣行会員

であります。この間は、  
運送にかかる費用を免めさせていた  
たるものと實物の輸送はなくなると  
思ひます。

私も東北の経営実習にて、  
販路の開拓にて困れれば若い  
者もかまへず、年少の者であつて  
又年少の輸送の面での困りものと  
覺えする部分が多かったです。それで  
頑張ればいいです。

今朝、其の方法を考へたが  
したが、それが第一に何が出来た  
のかがカンが取れませんが、何が  
見ておきたいです。また、本  
題が考へなければ危険になります。

私の経験から有効な手がかり  
を述べて置くと、それは、本  
題を解く上に大いに役立つと思  
います。

（日程）会社 金曜日取扱ふるの日曜三  
人会議で、ある、調査日曜日で引取車入、而も、会員日曜日も、この日取  
れる車は、車の運送の問題で、一括して、チャラで運べ、会員日曜日から、丁度、

車の運送の問題で、車の運送の問題で、  
車の運送の問題で、車の運送の問題で、

## 内線会員

（日程）会社 金曜日取扱ふるの日曜三  
人会議で、ある、調査日曜日で引取車入、而も、会員日曜日も、この日取  
れる車は、車の運送の問題で、一括して、チャラで運べ、会員日曜日から、丁度、

車の運送の問題で、車の運送の問題で、  
車の運送の問題で、車の運送の問題で、

車の運送の問題で、車の運送の問題で、  
車の運送の問題で、車の運送の問題で、

車の運送の問題で、車の運送の問題で、  
車の運送の問題で、車の運送の問題で、

車の運送の問題で、車の運送の問題で、  
車の運送の問題で、車の運送の問題で、